

# "Debe haber diálogo entre hombres y aceptar errores con mujeres"



**Michael Kimmel**, sociólogo y catedrático estadounidense de estudios de género, indicó que para una **nueva masculinidad** debe existir un **diálogo** entre **hombres** sobre **aceptar los errores** con las mujeres.

El experto compartió así su **visión** durante la charla sobre su libro "**Guyland: Ese lugar peligroso donde los jóvenes se hacen hombres**", auspiciada por la [Cátedra Alfonso Reyes](#) del [Tec de Monterrey](#).

Kimmel recalcó la importancia de **impulsar el feminismo** y la **igualdad de género**, especialmente en el periodo entre la **adolescencia y la adultez**.

*"Con el paso de los años el **feminismo** ha sido una señal de cambios sociales en nuestras vidas. Las mujeres hicieron el **género visible**. El tema del género hace 50 años no se veía. Hoy esto ha cambiado",* comentó Kimmel.

En entrevista con [CONNECTA](#), Kimmel aseguró que, aunque la igualdad de género es un tema que ha avanzado con los años durante generaciones, siempre existirá la necesidad de **trabajar** por construir **nuevas y mejores masculinidades**.

Kimmel compartió la importancia de impulsar el feminismo y la igualdad de género width="900" loading="lazy">

## Nuevas masculinidades para el futuro

El investigador dijo que, además de aceptar los errores, se debe buscar cambiar, con la **ética** como principal conductor.

*“(El sistema) ha beneficiado a una parte de la población: a los **hombres**, al igual que el sistema racial benefició a hombres blancos en Estados Unidos”, aseveró Michael.*

Sin embargo, Michael mencionó que ese mismo **sistema** es el que suele condicionar las **acciones de los hombres** afectando desde su desarrollo en la sociedad hasta su salud.

*“Antes había reglas de la masculinidad muy marcadas. Desde no tener ninguna actitud que pudiera considerarse femenina. **Debías ser un gran hombre masculino**, con poder, riqueza y status. Ser una roca en una crisis y ser agresivo y tomar riesgos.*

*“Las mujeres llegaron a cambiar eso. Empezaron a hablar de género y cuando se habla de género la mayoría de los hombres no saben que es igual de importante para ellos como para las mujeres”* indicó.

***“Las mujeres hicieron el género visible. El tema del género hace 50 años no se veía”.***

A pesar de que existen cambios en las masculinidades, Michael señaló la importancia de **abordar** estos **temas** y de **compartirlos** con las personas cada vez más, siendo las universidades una plataforma importante para hacerlo.

*“El trabajo de una universidad no solo es **educar a la gente**, sino reconocer que están **educando para el futuro**.*

*“El mundo en el que estamos es muy distinto al mundo en el que estarán los alumnos y deben estar preparados para ello”,* señaló.

El sociólogo dijo que esto no solo es en beneficio de la sociedad, lugares de trabajo y de otros actores sociales, sino de los mismos hombres quienes obtienen **vidas más saludables y mejores relaciones personales** y laborales.

Kimmel asegura que siempre existirá la necesidad de trabajar por construir nuevas y mejores masculinidades.

**¿Cuándo los muchachos se vuelven hombres?**

Durante la charla, Kimmel explicó algunos de los **conceptos** de su **libro** en el que explica el periodo entre la **adolescencia y la adultez de los hombres**.

*“En el año 1900 los niños se graduaban de primaria y ya eran adultos, pero luego se estableció la adolescencia y cambió todo, los adultos eran los que cumplían 18 años.*

*“Después eras adulto cuando cumplías estos 5 criterios: te graduabas de universidad, cuando te ibas de casa de tus padres, cuando te casabas, cuando tenías trabajo y cuando tenías hijos. Hoy eso volvió a cambiar”,* indicó Kimmel.

Kimmel señaló que existen **4 motivos** para que exista esta nueva etapa de desarrollo, que han traído cambios en la sociedad y en las masculinidades:

### **1. Edad de matrimonio aumentó**

Kimmel señaló que ahora los estudiantes universitarios no piensan en contraer matrimonio a corta edad, ya que la expectativa de vida ronda entre los 90 años y por ende, no desean pasar tanto tiempo con una persona.

### **2. Cambios frecuentes en el lugar de trabajo**

De igual manera, Michael explicó que las generaciones anteriores duraban la mayor parte de su vida en un empleo mientras que actualmente los jóvenes si no sienten un crecimiento cambian de empleo e incluso lo harán durante varias ocasiones de campo laboral.

### **3. Estilos de paternidades**

Otro de los cambios para que suceda esta etapa de desarrollo es el involucramiento de los padres en la vida de sus hijos.

### **4. Cambios en la vida de las mujeres**

Kimmel señaló que el feminismo y las mujeres han cambiado la manera de ver el género y han impulsado que sea visible e incluso han moldeado poco a poco los lugares de trabajo en todos los niveles.

### **Su perspectiva a futuro**

Michael añadió que aunque todavía debe de promoverse una igualdad de género en el mundo, cada vez el panorama va cambiando positivamente.

*“¿Es el mundo de hoy diferente al mundo en el que vivían tus abuelos? ¿Es el mundo de hoy diferente al mundo en que vivían tus padres? Absolutamente sí. Creo que estamos haciendo **grandes progresos**.*

*“Cuando estamos viendo cambios sociales nos enfocamos en lo que aún debemos de cambiar, los retos, los problemas y en los obstáculos de los cuales hay muchos, pero a veces debemos voltear y darnos cuenta lo que hemos avanzado”, dijo el escritor.*

*“¿Hay cambios? Sí. ¿Son suficientes? No. Pero el mundo en el que mi hijo entrará no será el mismo que el mundo que yo viví, será mejor”, aseveró.*

## **Sobre el conferencista**

Michael Kimmel es uno de los principales expertos mundiales en hombres y masculinidades. Es profesor distinguido de Sociología y Estudios de Género de SUNY en la Universidad de Stony Brook.

Entre sus muchos libros se encuentran *Manhood in America*, *Angry White Men*, *The Politics of Manhood*, *The Gendered Society* y *Guyland: The Perilous World Where Boys Become Men*.

Con fondos de la Fundación MacArthur, fundó el Centro para el Estudio de Hombres y Masculinidades en Stony Brook en 2013.

Michael señala que ese mismo sistema es el que suele condicionar las acciones de los hombres

## **La Cátedra Alfonso Reyes**

El Tec de Monterrey creó la Cátedra Alfonso Reyes como una respuesta a la necesidad de fortalecer las humanidades en la formación de sus profesores, estudiantes y la comunidad en general.

*"Con este evento estamos inaugurando el nuevo ciclo de la Cátedra Alfonso Reyes que lleva por título: *Narrativas del fin del mundo y nuevas utopías para un mundo nuevo*", dijo Ana Laura Santamaría, directora de esta cátedra.*

*"Nos interesa reflexionar sobre de qué manera los seres humanos nos hemos imaginado el fin del mundo", agregó.*

Con este programa se rinde tributo al **escritor regiomontano Alfonso Reyes**, siguiendo el espíritu humanista de una de las figuras capitales del pensamiento del **Siglo 20**.

**LEE MÁS:**